



## NEWSLETTER DER TU BERLIN ZU DEN EU-FÖRDERPROGRAMMEN AUSGABE 08/09 2020

<b>I. AKTUELLE AUFRUFE</b> .....	<b>2</b>
HORIZONT 2020 .....	2
<i>H2020 – derzeit geöffnete Aufrufe - Gesamtübersicht</i> .....	2
<i>H2020 – European Green Deal Ausschreibung</i> .....	2
<i>EIT – Aufruf zur Interessensbekundung zur Auswahl neuer Mitglieder des Governing Boards</i> .....	2
WEITERE PROGRAMME .....	3
<i>ESF/EaSI – Ausschreibung “Competence Centres for Social Innovation” ist geöffnet</i> .....	3
<i>Innovation Fund – Call for “Large Scale Projects” ist geöffnet</i> .....	3
<i>Water JPI / ERA Net BiodivERsA – Vorankündigung zur Ausschreibung “BiodivRestore”</i> .....	3
<i>EUREKA – EURIPIDES<sup>2</sup> and PENTA Clusters joint Call for Projects</i> .....	4
<b>II. VERANSTALTUNGEN</b> .....	<b>4</b>
<i>Brüssel Büro der TU Berlin – kostenlose Nutzung für EU Projektteams der TUB</i> .....	4
VERANSTALTUNGEN DER EUROPÄISCHEN KOMMISSION .....	4
<i>European Research &amp; Innovation Days vom 22.-24. September</i> .....	4
<i>18<sup>th</sup> European Week of Regions and Cities vom 05.-22. Oktober 2020</i> .....	5
<i>Farm to Fork Conference – “Building Sustainable Food Systems Together” vom 15.-16. Oktober</i> .....	5
<i>EIT – DigiEduHack 2020 geöffnet vom 12-13. November</i> .....	5
VERANSTALTUNGEN IN BERLIN .....	6
<i>Rise of AI Society &amp; Strategy Summit vom 17.-18. November</i> .....	6
WEITERE VERANSTALTUNGEN.....	6
<i>BMBF – MSCA 2020 Konferenz i. R. der deutschen EU-Ratspräsidentschaft am 29. September</i> .....	6
<i>Enterprise Europe Network – Brokerage-Event zu European Green Deal-Ausschreibungen am 13. Oktober</i> .....	6
<i>European Research and Technology Organizations (RTO) – RTO-Innovation Summit vom 18.-19. November</i> .....	6
WEBINARE .....	7
<i>NKS Bioökonomie – Fördermöglichkeiten im European Green Deal Call am 07. Oktober</i> .....	7
<i>NKS-Lebenswissenschaften – Fördermöglichkeiten in Horizont Europa am 08. Oktober &amp; 04. November</i> .....	7
<i>BMBF &amp; PtJ – Digital Conference in Industrial Technologies 2020 (IndTech) vom 27.-28. Oktober</i> .....	7
<i>NKS Bioökonomie – Fördermöglichkeiten in Horizont Europa vom 09.-11. November</i> .....	7
<b>III. AKTUELLE INFORMATIONEN</b> .....	<b>8</b>
<i>EU-Kommission – Veröffentlichung eines Manifests zur COVID-19-Forschung</i> .....	8
<i>ERAC – Policy Brief zu sexualisierter Gewalt in der Forschung</i> .....	9
<i>EU-Kommission – Atlantic Action Plan 2.0 veröffentlicht</i> .....	9
<i>Horizont Europa – Antrag zur Europäischen Partnerschaft „EU-Africa Global Health“ veröffentlicht</i> .....	9
<i>JU – Bio-based Industries Joint Undertaking (BBI JU): Jährlicher Bericht für 2019 online verfügbar</i> .....	9
KONSULTATIONEN.....	9
<i>European Partnership for the Risk Assessment of Chemicals (PARC)</i> .....	9
<i>First Horizon Europe Strategic Plan 2021-2024</i> .....	10
<i>European Green Deal – Zwei Richtlinien für Erneuerbare Energien &amp; Energieeffizienz</i> .....	10
<i>Strategie zum “Actionplan for the development of EU organic production”</i> .....	10

### IHRE ANSPRECHPARTNERIN:

Sabine Hutfilter

Telefon: + 49-30-314-27618

email: [sabine.hutfilter@tu-berlin.de](mailto:sabine.hutfilter@tu-berlin.de)





## I. AKTUELLE AUFRUFE

### HORIZONT 2020

#### H2020 – derzeit geöffnete Aufrufe - Gesamtübersicht

**Informationen** Eine Übersicht über die derzeit geöffneten Aufrufe in H2020 finden Sie unter:  
<https://bit.ly/2EZTAeY>

#### H2020 – European Green Deal Ausschreibung

Am 11. Dezember 2019 präsentierte die EU-Kommission ihren Vorschlag für einen Europäischen Grünen Deal (European Green Deal). Ziel ist es, Europa bis 2050 zum ersten klimaneutralen Wirtschaftsraum der Welt zu entwickeln. Am 18. September wird die EU-Kommission eine Ausschreibung zum Green Deal veröffentlichen und während der Research & Innovation Days (22.-24. September) weitere Informationen bereitstellen. Strukturiert ist der Green Deal Call in 11 Bereiche und wird rund eine Milliarde Euro umfassen:

- [Call area 1](#): Increasing climate ambition: cross-sectoral challenges
- [Call area 2](#): Clean, affordable and secure energy
- [Call area 3](#): Industry for a clean and circular economy
- [Call area 4](#): Energy and resource-efficient buildings
- [Call area 5](#): Sustainable and smart mobility
- [Call area 6](#): Farm to Fork
- [Call area 7](#): Restoring biodiversity and ecosystem services
- [Call area 8](#): Zero-pollution, toxic-free environment
- [Call area 9](#): Strengthening our knowledge in support of the European Green Deal
- [Call area 10](#): Empowering citizens for transition towards a climate neutral, sustainable Europe
- [Call area 11](#): Accelerating the clean energy transition and access in partnership with Africa

Anträge können bis Ende Januar 2021 eingereicht werden.

**Informationen** <https://www.nks-gesellschaft.de/de/green-deal-call.php>  
[https://ec.europa.eu/info/research-and-innovation/strategy/european-green-deal/call\\_en](https://ec.europa.eu/info/research-and-innovation/strategy/european-green-deal/call_en)

**Frist** Ende Januar 2021

#### EIT – Aufruf zur Interessensbekundung zur Auswahl neuer Mitglieder des Governing Boards

Das European Institute of Innovation and Technology (EIT) sucht bis zu vier neue Mitglieder für das Governing Board, ein selbstständiges Gremium, das für die Auswahl, Ernennung und Evaluierung von EIT Knowledge and Innovation Communities zuständig ist. Die neuen Mitglieder werden voraussichtlich 2021 durch die EU-Kommission ernannt. Dabei wird auf Balance zwischen Hochschulwesen, Forschung, Innovations- und Unternehmensumfeld sowie Geschlecht und geografischer Verteilung geachtet.

**Informationen** [Ausschreibung](#)

**Frist** 30. September 2020



## WEITERE PROGRAMME

### ESF/EaSI – Ausschreibung “Competence Centres for Social Innovation” ist geöffnet

In der Ausschreibung heißt es: “The transition to a low-carbon economy, demographic changes, the shift towards an IT-based economy, the COVID-19 crisis and migration related issues have already started transforming the world of work, education, training and social services. This programme support actions to boost social innovation in response to social needs, which are not or insufficiently met.

The objective of this call for proposals is to support the establishment, development and professionalism of organizations that do or can assume the function of a social innovation competence centre in an EU Member State. Their main functions would be:

- Capacity building
- Transnational transfer of knowledge
- Creation of synergies
- Networking

Funded consortia will receive 80% co-financing from the EC.

**Informationen**

[Ausschreibung](#)

**Frist**

16. November 2020

### Innovation Fund – Call for “Large Scale Projects” ist geöffnet

Der Innovation Fund fördert hochinnovative Technologien und große Demonstrationsprojekte, die zu erheblichen Emissionsreduktionen führen können. Folgende Bereiche stehen im Fokus:

- Energieintensive Industrien
- CO<sub>2</sub>-Abscheidung und -Verwendung
- CO<sub>2</sub>-Abscheidung und -Speicherung
- Erneuerbare Energieerzeugung
- Energiespeicherung

Für Projekte mit kleinerem Umfang gilt ein verkürztes Bewerbungsverfahren.

**Informationen**

[Ausschreibung](#)  
[Funding & Tenders Portal](#)

**Frist**

29. Oktober 2020 (1st stage), 23. Juni 2021 (2nd stage)

### Water JPI / ERA Net BiodivERsA – Vorankündigung zur Ausschreibung “BiodivRestore”

In der Ankündigung heißt es: “This Joint Call by Water Joint Programming Initiative (JPI) and ERA-Net BiodivErsA will address the conservation and restoration of degraded ecosystems and their biodiversity, including a focus and aquatic systems. There will be a focus on freshwater aquatic systems but all environments like Terrestrial, Freshwater and Marine are eligible. This call will cover the following three non-exclusive themes:

- Studying the biological and biophysical processes at stake for conservation/restoration, and their interactions
- Assessing trade-offs and synergies between targets, benefits and policies for conservation and restoration
- Knowledge for improving the effectiveness and upscaling of conservation and restoration actions



Informationen  
Frist

This two-step Application call will be published on 5. October 2020.”  
<http://www.waterjpi.eu/joint-calls/joint-call-2020-biodivrestore>  
7. Dezember 2020 (1st Stage)

### EUREKA – EURIPIDES<sup>2</sup> and PENTA Clusters joint Call for Projects

In der Ausschreibung heißt es: “[...] EURIPIDES<sup>2</sup> and PENTA, [...] launch a third joint call to submit R&D&I project proposals in all area of the Electronics Components and Systems (ECS) Strategic Research Agenda (SRA).  
PENTA supports projects along the Electronic Components & Systems (ECS) value chain. EURIPIDES<sup>2</sup> promotes the generation of innovative, industry-driven, pre-competitive R&D projects in the area of Smart Electronic Systems Integration.”

Focus areas:	
Key application areas	Essential capabilities
• Transport and Smart Mobility	• Systems and Components: Architecture, Design and Integration
• Health and Well-Being	• Connectivity and Interoperability
• Energy	• Safety, Security and Reliability
• Digital Industry	• Computing and Storage
• Digital Life	• Process, Equipment, Materials and Manufacturing for ECS

Informationen  
Frist

<https://www.eurekanetwork.org/open-calls/penta-euripides-clusters-call-2021>  
<https://penta-eureka.eu/annual-calls/2021-euripides%c2%b2-penta-call/>  
26. Februar 2021 (1st Stage), 28. Mai 2021 (2nd Stage)

## II. VERANSTALTUNGEN

### Brüssel Büro der TU Berlin – kostenlose Nutzung für EU Projektteams der TUB

Informationen

Die TU Berlin bietet allen Mitgliedern ihres Hauses die Möglichkeit, für Meetings mit ihren EU-Projektteams - sei es zur Antragvorbereitung, i.R. von EU-Projekttreffen etc. – das [Büro der TU Berlin](#) unentgeltlich zu nutzen.  
Es stehen Raumkapazitäten für bis max. 40 Personen zur Verfügung.  
Bitte wenden Sie sich bei Interesse an Frau Dr. Köster-Riemann ([silke.koester.riemann@tu-berlin.de](mailto:silke.koester.riemann@tu-berlin.de); Tel. 030-314-21370)

## VERANSTALTUNGEN DER EUROPÄISCHEN KOMMISSION

### European Research & Innovation Days vom 22.-24. September

Die Online-Konferenz bringt Stakeholder aus ganz Europa zusammen, um gemeinsam die Zukunft der europäischen Forschungs- und Innovationslandschaft zu gestalten. Dabei



---

<b>Informationen</b>	werden auch die Ergebnisse der Konsultation zum „Horizon Europe First Strategic Plan 2021-2024“ und die Fördermöglichkeiten des European Green Deal vorgestellt sowie die Möglichkeit zum Vernetzen geboten. Die Registrierung ist seit Anfang September geöffnet.
<b>Ort</b>	<a href="https://research-innovation-days.ec.europa.eu/">https://research-innovation-days.ec.europa.eu/</a>
<b>Datum</b>	Online
<b>Datum</b>	22.-24. September 2020

---

### 18<sup>th</sup> European Week of Regions and Cities vom 05.-22. Oktober 2020

---

<b>Informationen</b>	The European Week of Regions and Cities is the biggest annual Brussels-based event dedicated to regional policy. The event has grown to become a unique communication and networking platform, bringing together regions and cities from all over Europe, including their political representatives, officials as well as experts and academics. It takes place across three consecutive weeks, with each week dedicated to a single theme:
<b>Ort</b>	<ul style="list-style-type: none"><li>• 05.-09. Oktober: Empowering Citizens</li><li>• 12.-16. Oktober: Cohesion and cooperation</li><li>• 19.-22. Oktober: Green Europe, in cooperation with the Green Week</li></ul>
<b>Datum</b>	The registration is open until 27 September 2020.
<b>Informationen</b>	<a href="https://europa.eu/regions-and-cities/home_en">https://europa.eu/regions-and-cities/home_en</a>
<b>Ort</b>	Online
<b>Datum</b>	05.-22. Oktober 2020

---

### Farm to Fork Conference – “Building Sustainable Food Systems Together” vom 15.-16. Oktober

---

<b>Informationen</b>	Stakeholders across the food value chain, public authorities, international and civil society organisations, as well as other citizens and the interested public are invited to join the debate and contribute to the implementation of the recently adopted Farm to Fork Strategy for a fair, healthy and environmentally-friendly food system, which is at the heart of the European Green Deal. The event will also provide a forum for discussion on the challenges and opportunities linked to the transition to sustainable food systems, as well as on possible further areas of intervention.
<b>Ort</b>	<a href="https://ec.europa.eu/info/events/farm-fork-2020-oct-15_de">https://ec.europa.eu/info/events/farm-fork-2020-oct-15_de</a>
<b>Datum</b>	Online
<b>Datum</b>	15.-16. Oktober 2020

---

### EIT – DigiEduHack 2020 geöffnet vom 12-13. November

---

<b>Informationen</b>	„DigiEduHack“ ist eine Reihe von Online- und Offline-Ideen-Hackathons, die während der zweitägigen Veranstaltung auf der ganzen Welt stattfinden und sich auf die Mitgestaltung der Zukunft der Bildung im digitalen Zeitalter konzentrieren. Programmierkenntnisse sind zur Teilnahme nicht notwendig. Als Host des „DigiEduHack 2020“ können sich diverse Organisationen wie Schulen, Bibliotheken, Universitäten uvm. registrieren. Der Hackathon kann individuell gestaltet werden hinsichtlich der Anzahl der Teilnehmenden, der Preise, der Jury etc. Stattfinden soll die Veranstaltung vom
<b>Ort</b>	<a href="https://digieduhack.com/en/news/2020-host-registration-is-open">https://digieduhack.com/en/news/2020-host-registration-is-open</a>
<b>Datum</b>	Online
<b>Datum</b>	12.-13. November 2020.



## VERANSTALTUNGEN IN BERLIN

### Rise of AI Society & Strategy Summit vom 17.-18. November

The Society and Strategy Summit addresses the most challenging questions around Artificial Intelligence and is dedicated to the softer topics around Artificial Intelligence. It will be discussed how we can have explainable AI, unbiased AI, emotional AI and how national AI ecosystems are build:

- What is AI? How do we teach moral and ethics to the machines?
- Should governments control machine intelligence?
- What is the impact of AI on society and our individual life?
- What is the long-term vision for human kind in co-existence with the machines?

Informationen	<a href="https://riseof.ai/summit/">https://riseof.ai/summit/</a>
Ort	Berlin & Online
Datum	17.-18. November 2020

## WEITERE VERANSTALTUNGEN

### BMBF – MSCA 2020 Konferenz i. R. der deutschen EU-Ratspräsidentschaft am 29. September

Im Fokus der Veranstaltung des Bundesministeriums für Bildung und Forschung (BMBF) stehen hierbei mögliche Synergien zwischen den Marie Skłodowska-Curie Actions (MSCA) und den Europäischen Hochschulallianzen sowie die Thematik "Supervision in den MSCA". Dazu werden virtuell vier parallele Workshops aus vier verschiedenen Perspektiven durchgeführt: Supervision aus Sicht der Promovenden, aus Sicht der Postdocs sowie der Betreuenden aus akademischen bzw. aus nicht-akademischen Einrichtungen. Die Registrierung ist bereits geöffnet.

Informationen	<a href="https://www.msca2020.eu/">https://www.msca2020.eu/</a>
Ort	Online
Datum	29. September 2020

### Enterprise Europe Network – Brokerage-Event zu European Green Deal-Ausschreibungen am 13. Oktober

Auf dieser vom „Enterprise Europe Network“ (EEN) organisierten eintägigen Veranstaltung werden die verschiedenen Ausschreibungen unter dem European Green Deal vorgestellt und die Möglichkeiten zum Netzwerken geboten. Die Anmeldung ist bis zum 02. Oktober geöffnet.

Informationen	<a href="https://h2020-green-deal-call-dublin.b2match.io/">https://h2020-green-deal-call-dublin.b2match.io/</a>
Ort	Online
Datum	13. Oktober 2020

### European Research and Technology Organizations (RTO) – RTO-Innovation Summit vom 18.-19. November

In der Ankündigung heißt es: "The RTO-Summit „Industrial technologies for the future“ is organized by ten leading European RTOs and will focus on fostering Europe's competitiveness, sustainability and technological leadership in the Digital Age. There will



---

be three sessions, in which technology-based solutions for pressing societal and economical challenges are shown:

- „The European Green Deal“
- A Europe Fit for the Digital Age“
- „Industrial Competitiveness“

**Informationen** <https://thertoinnovationsummit.eu/>  
**Ort** Online  
**Datum** 18.-19. November 2020

## WEBINARE

---

### NKS Bioökonomie – Fördermöglichkeiten im European Green Deal Call am 07. Oktober

Die Nationale Kontaktstelle Bioökonomie stellt im Webinar die Struktur und Fördermöglichkeiten des „European Green Deal Call“ vor. Zudem werden Zeitplan und Hintergründe behandelt. Alles mit Fokus auf bioökonomischen Themen.

**Informationen** <https://www.nks-lebenswissenschaften.de/de/3181.php>  
**Datum** 07. Oktober 2020, 10:00 – 10:45 Uhr

---

### NKS-Lebenswissenschaften – Fördermöglichkeiten in Horizont Europa am 08. Oktober & 04. November

In den Webinaren der Nationalen Kontaktstelle Lebenswissenschaften werden die Fördermöglichkeiten im Bereich Gesundheit vorgestellt und sowohl die Struktur, als auch die Beteiligungsregeln von Horizont Europa erläutert. Aufgrund der hohen Nachfrage werden zwei Termine angeboten. Details zur Registrierung werden demnächst auf der Webseite der NKS Lebenswissenschaften folgen.

**Informationen** <https://www.nks-lebenswissenschaften.de/de/3205.php>  
**Datum** 08. Oktober & 04. November 2020

---

### BMBF & PtJ – Digital Conference in Industrial Technologies 2020 (IndTech) vom 27.-28. Oktober

Die Konferenz “Industrial Technologies 2020 – Transition to Sustainable Prosperity” findet i.R. der deutschen EU Ratspräsidentschaft statt. In der Ankündigung heißt es: “It provides a platform for stakeholders from research organisations, industry and policy-making to discuss future trends, technological challenges and the further steps required in order to shape and strengthen future European industrial and research policy in the field of key enabling technologies such as nanotechnologies, advanced materials, biotechnology and advanced manufacturing under the considerations of socially fair transition to a sustainable and green economy.”

**Informationen** <https://www.indtech2020.eu/>  
**Datum** 27.-28. Oktober 2020

---

### NKS Bioökonomie – Fördermöglichkeiten in Horizont Europa vom 09.-11. November

Die Nationale Kontaktstelle Bioökonomie bietet in ihrem Webinar Online-Vorträge zu Aufbau und Struktur von Horizont Europa, den Beteiligungsregeln sowie den Fördermöglichkeiten in den Bereichen Lebensmittel, Bioökonomie, natürliche Ressourcen,



**Informationen**

**Datum**

Landwirtschaft und Umwelt an. Im Anschluss an die Veranstaltung gibt es die Möglichkeit, individuelle Beratungstermine wahrzunehmen. Informationen zur Registrierung werden in Kürze auf der Webseite der NKS Lebenswissenschaften folgen.

<https://www.nks-lebenswissenschaften.de/de/3182.php>

09.-11. November 2020

### **Veranstaltungen der Nationalen Kontaktstellen (NKS)**

Die Nationalen Kontaktstellen zu den verschiedenen Fördersäulen des EU-Forschungsrahmenprogramms bieten zahlreiche Informationsveranstaltungen an, über die Sie sich hier informieren können:

#### **Säule Wissenschaftsexzellenz**

NKS European Research Council (ERC): <http://www.eubuero.de/erc-veranstaltungen.htm>

NKS Future and Emerging Technologies (FET): <http://www.eubuero.de/fet-veranstaltungen.htm>

NKS Marie Skłodowska Curie: <http://www.eubuero.de/msc-veranstaltungen.htm>

#### **Säule Führende Rolle der Industrie**

NKS Informations- und Kommunikationstechnologien: <http://www.nks-ikt.de/de/Termine-und-Veranstaltungen.php>

NKS Nanotechnologien, fortgeschrittene Werkstoffe, fortgeschrittene Fertigungs- & Verarbeitungsverfahren:

<http://www.horizont2020.de/beratung-nks-nmp.htm>

NKS Raumfahrt: <http://www.dlr.de/rd/desktopdefault.aspx/tabid-10250/>

NKS Lebenswissenschaften: <http://www.nks-lebenswissenschaften.de/de/veranstaltungen-der-nks-lebenswissenschaften.php>

#### **Säule Gesellschaftliche Herausforderungen**

NKS Umwelt: <https://www.nks-umwelt.de/veranstaltungen>

NKS Verkehr: <http://www.nks-verkehr.eu/index.php?id=veranstaltungen>

NKS Energie: <https://www.nks-energie.de/veranstaltungen>

NKS Sozial-, Wirtschafts- und Geisteswissenschaften: <http://www.nks-swg.de/de/veranstaltungen.php>

NKS Wissenschaft mit und für die Gesellschaft <http://www.eubuero.de/wg-veranstaltungen.htm>

### **Veranstaltungen der Kooperationsstelle EU der Wissenschaftsorganisationen (KoWi)**

Übersicht der Veranstaltungen von KoWi: <http://www.kowi.de/desktopdefault.aspx/tabid-39/>

### **Veranstaltungen des Enterprise Europe Network Berlin-Brandenburg (EEN)**

Übersicht der Veranstaltungen des EEN: <https://een-bb.de/termine.html>

## **III. AKTUELLE INFORMATIONEN**

### **EU-Kommission – Veröffentlichung eines Manifests zur COVID-19-Forschung**

Mit dem Manifest sollen die Zugangsmöglichkeiten zu Forschungsergebnissen im Kampf gegen COVID-19 maximiert werden. Um den öffentlichen Zugang zu Forschungsergebnissen zu gewährleisten und den Nutzen der öffentlichen Forschungsförderung zu garantieren, enthält das Manifest Leitlinien für Forschende, die von der Europäischen Union geförderte Projekte zu Prävention, Tests, Behandlung und Impfstoffen durchführen.

**Informationen**

[https://ec.europa.eu/info/research-and-innovation/research-area/health-research-and-innovation/coronavirus-research-and-innovation/covid-research-manifesto\\_en](https://ec.europa.eu/info/research-and-innovation/research-area/health-research-and-innovation/coronavirus-research-and-innovation/covid-research-manifesto_en)





---

## ERAC – Policy Brief zu sexualisierter Gewalt in der Forschung

---

### Informationen

Die „Standing Working Group on Gender in Research and Innovation“ der "European Research Area and Innovation Committee (ERAC) hat einen Policy Brief zur Mobilisierung gegen sexualisierte Gewalt und sexuelle Belästigung in der Hochschulbildung und in der Forschung veröffentlicht. Mit dem Policy Brief soll ein neuer Impuls für Geschlechtergerechtigkeit als eine der Prioritäten des Europäischen Forschungsraumes gegeben werden.

<https://data.consilium.europa.eu/doc/document/ST-1206-2020-INIT/en/pdf>

---

## EU-Kommission – Atlantic Action Plan 2.0 veröffentlicht

---

### Informationen

Mit dem aktualisierten Aktionsplan wird das Ziel verfolgt, eine nachhaltige maritime Wirtschaft und die Schaffung von Arbeitsplätzen in diesem Bereich als einen wichtigen Baustein für die Erholung Europas nach der COVID-Pandemie zu unterstützen, während gleichzeitig die Meeres- und Küstenumwelt geschützt und ein gesunder Ozean gesichert wird. Dafür sollen unter anderem auch **Mittel aus Horizont Europa** verwendet werden. Für Forschende in diesem Themenbereich kann das Dokument Hinweise zur Einbettung möglicher Projekte in den politischen Kontext liefern.

[Atlantic Action Plan 2.0](#)

---

## Horizont Europa – Antrag zur Europäischen Partnerschaft „EU-Africa Global Health“ veröffentlicht

---

### Informationen

Ziel des von der EU-Kommission veröffentlichten Antrags „EU-Africa Global Health“ (EDCTP3) ist die Unterstützung klinischer Studien von Arzneimitteln, Impfstoffen und Diagnostika für wesentliche Infektionskrankheiten sowie neuartiger Ansätze zur Überwachung und Kontrolle (erneut) auftretender Infektionen in Subsahara-Afrika. Darüber hinaus sollen mit EDCTP3 auch die klinischen Forschungskapazitäten in der Region gestärkt werden.

[Antragsentwurf](#)  
[EDCTP3 Webseite](#)

---

## JU – Bio-based Industries Joint Undertaking (BBI JU): Jährlicher Bericht für 2019 online verfügbar

---

### Informationen

The 2019 Annual Activity Report of the BBI JU is now available online. The report highlights the achievements of BBI JU projects and the Programme Office, in particular in regards to research & innovation activities, calls for project proposals and grant management, as well as support activities, governance and internal control framework.

<https://www.bbi-europe.eu/news/bbi-ju-achievements-2019-published>

## KONSULTATIONEN

---

### European Partnership for the Risk Assessment of Chemicals (PARC)

---

PARC ist eine im Rahmen von Horizont Europa vorgeschlagene Europäische Partnerschaft. Im Zuge der Partnerschaftsvorbereitung hat die EU-Initiative „Human



---

<b>Informationen</b>	Biomonitoring in Europe to provide evidence for Chemical Policy Making“ (HBM4EU)“ auf ihrer Website eine öffentliche Konsultation veröffentlicht, deren Ziel die Identifizierung von Bedarfen an neuem Wissen, neuen Methoden und neuen Tools sowie von zu priorisierenden Aktivitäten der geplanten Partnerschaft ist.
<b>Frist</b>	<a href="#">Konsultation</a> 18. September 2020

---

### First Horizon Europe Strategic Plan 2021-2024

---

<b>Informationen</b>	The first Horizon Europe Strategic Plan will define the strategic orientations for our research and innovation investments over the period 2021-2024 and will act as a compass to stay on course with the political priorities of the Commission: a climate-neutral and green Europe, fit for the digital age, where the economy works for the people. This survey is part of the strategic planning process, to which the European Parliament, EU Member States, Countries of the European Economic Area (EEA Countries), as well as stakeholders and interested citizens, contribute collectively.
<b>Frist</b>	<a href="#">Konsultation</a> 18. September 2020

---

### European Green Deal – Zwei Richtlinien für Erneuerbare Energien & Energieeffizienz

---

<b>Informationen</b>	<p>Under the European Green Deal, the Commission has committed to stronger action on climate change and will assess how the EU's greenhouse gas emissions could responsibly be reduced by at least 50% to 55% by 2030.</p> <p>As part of this process, the following directives will be reviewed, in a first step through consultation</p> <p>The „EU renewable energy rules“-review will:</p> <ul style="list-style-type: none"><li>• assess how far EU renewable energy rules (Directive 2018/2001/EU) can contribute to a higher EU climate ambition</li><li>• explore how to accelerate the transition to a more integrated energy system as outlined in the energy system integration &amp; hydrogen strategies.</li></ul> <p>The “EU energy efficiency directive“-review (EED) aims to provide insights into how the EED could be revised to:</p> <ul style="list-style-type: none"><li>• achieve a higher level of greenhouse gas reduction by 2030</li><li>• contribute to other European Green Deal initiatives.</li></ul>
<b>Frist</b>	<a href="#">Konsultation Richtlinie „EU renewable energy rules“</a> <a href="#">Konsultation Richtlinie EED</a> 21. September 2020

---

### Strategie zum “Actionplan for the development of EU organic production”

---

<b>Informationen</b>	Im Rahmen des Europäischen „Green Deal“ hat die Europäische Kommission das Ziel formuliert, dass bis 2030 mindestens 25 % der landwirtschaftlichen Flächen in der EU ökologisch bewirtschaftet werden sollen. Zur Erreichung dieses Ziels entwickelt die EU-Kommission einen Aktionsplan zur Unterstützung des ökologischen Sektors, zur Unterstützung der Mitgliedsstaaten bei der Belebung von Angebot und Nachfrage für ökologische Produkte und zur Gewährleistung von Verbrauchervertrauen. Zielgruppe der Konsultation sind alle Akteure dieses Sektors.
<b>Frist</b>	<a href="#">Konsultation</a> 27. November 2020



### **EU Newsletter abonnieren/abbestellen**

Wenn Sie den EU-Newsletter nicht (mehr) erhalten möchten, bestellen Sie ihn bitte über <https://lists.tu-berlin.de/mailman/listinfo/for-eunewsletter> ab oder schicken Sie eine eMail an [sabine.hufilter@tu-berlin.de](mailto:sabine.hufilter@tu-berlin.de)

Bei **Interesse** an unserem Newsletter können Sie sich unter <https://lists.tu-berlin.de/mailman/listinfo/for-eunewsletter> in den Verteiler für den EU-Newsletter eintragen.

Unser EU-Newsletter berücksichtigt derzeit regelmäßig die aktuellen Aufrufe in den folgenden Programmen (je nach Informationsstand werden andere Programme berücksichtigt): ► Forschungsrahmenprogramm Horizont 2020 (unregelmäßig auch ERA Netze = nationale Förderer) ► ERC - European Research Council ► Marie S. Curie Individualstipendien ► Gemeinsame Programmplanungen ► Gemeinsame Technologieinitiativen ► Erasmus+

Der EU-Newsletter erscheint monatlich. Alle Ausgaben sind auf unserer Homepage archiviert: [http://www.tu-berlin.de/abteilung\\_v/servicebereich\\_forschung/menue/forschungsfoerderung/eu\\_forschungsfoerderung/informationen](http://www.tu-berlin.de/abteilung_v/servicebereich_forschung/menue/forschungsfoerderung/eu_forschungsfoerderung/informationen) / (Direktzugang: 56284).